

## Allocution de Monsieur Jean-Pierre Siggen

Conseiller d'Etat, Directeur de l'instruction publique, de la culture et du sport

Prononcée à l'occasion de l'inauguration de la Halle de sport de Murist, le 09.10.2021

Mesdames et Messieurs,

J'aimerais exprimer tout le plaisir que j'ai de pouvoir partager ces moments avec vous et je tiens à remercier vivement les autorités pour cette invitation.

L'inauguration d'une nouvelle salle de sport est un moment fort et il s'avère que celle-ci était attendue depuis longtemps. En effet, suite à la fusion des communes de La Vounaise, Montborget et Murist en 1981, puis de l'arrivée de Franex dans cette nouvelle commune en 1992.

Compte tenu également du fait que chaque village avait son école, le Conseil communal s'est penché sur la création d'un site scolaire à Murist. C'est ainsi qu'un projet englobant une salle de sport est né. Dans un premier temps, les financements ont permis de construire l'école dont l'inauguration a eu lieu en 2002. Le projet de salle de sport, quant à lui, a dû être remis à plus tard. Il a été relancé en 2014-2015 en raison des divers besoins des sociétés, mais également afin d'asseoir le maintien d'une école en vue de la fusion avec les autres communes formant le grand Estavayer.

En 2015, le Service du sport a appuyé la construction de cette salle de sport. Des infrastructures supplémentaires ont également été construites pour l'école, dont un accueil extrascolaire, une bibliothèque et une salle d'ACT. J'aimerais saluer le fait que la durabilité a été particulièrement prise en considération dans les travaux, par exemple avec la pose de panneaux photovoltaïques sur le bâtiment.

Quand je vois cette remarquable réalisation, dont le projet a été élaboré par le bureau d'architecture Krieger Vonlanthen, je me réjouis sincèrement, car elle représente une immense chance pour la vie de la commune.

Une halle de sport est un espace qui réunit et qui fédère. Elle met en lumière la richesse de la vie associative et constitue un lieu d'échanges, de rencontres et de dynamisme. L'étude « Sport Suisse 2020 », menée par l'Office fédéral du sport, qui repose sur une enquête effectuée auprès de plus de 12 000 personnes âgées de 15 ans ou plus, montre que l'activité sportive ne cesse de croître en Suisse.

Pour la première fois depuis la première étude réalisée en 2000, le nombre de personnes non-sportives a diminué, passant de près de 25% à 16%. On peut donc dire que la construction de cette salle participe à soutenir cet engouement.

Pour les élèves de 1H à 8H qui fréquentent l'école de Murist, cette nouvelle salle permet bien sûr de ne pas devoir se déplacer sur d'autres sites pour les cours d'éducation physique. Elle leur offre des équipements neufs de grande qualité, y compris un mur de grimpe.

Mais elle constitue aussi une aubaine pour les activités des jeunes hors du cadre scolaire. Le rapport sur les enfants et les adolescents paru dans l'étude « Sport Suisse 2020 » mentionne que les jeunes de 10 à 19 ans vivant en Suisse ont accru leur activité physique et sportive entre 2014 et le début de l'année 2020. La part des jeunes faisant du sport a augmenté et les différences qui existaient entre les genres se sont réduites.

Bien sûr, ce fait est réjouissant pour tous les bienfaits que l'activité physique procure sur le plan de la santé, aussi bien physique que psychologique.

Car quand les jeunes pratiquent leurs activités sportives favorites, ils et elles se rassemblent dans un contexte sain, encadré par des entraîneuses compétentes et des entraîneurs compétents. Grâce à cette nouvelle infrastructure, les pratiques sportives, qui sont un facteur d'intégration et de sociabilité important, pourront avoir lieu dans un cadre idéal.

En résumé, on peut dire que la commune a su trouver les synergies nécessaires afin de proposer un outil qui servira à de nombreuses utilisatrices et de nombreux utilisateurs et qui leur apportera de multiples bienfaits.

Mesdames et Messieurs, on ne peut pas imaginer le travail que représente une telle construction : le nombre de personnes qui ont été impliquées tout au long du processus, le nombre de corps de métiers qui sont intervenus sur le chantier. On ne peut pas se figurer non plus toutes les questions qui se sont posées, les calculs minutieux qui ont été faits, tout ce qu'il a fallu prévoir et tous les problèmes qu'il a fallu résoudre.

Au nom du Conseil d'Etat et de la Direction de l'instruction publique, de la culture et du sport, je souhaiterais remercier les autorités pour les efforts qui ont été consentis pour la construction de cette superbe salle de sport et pour l'agrandissement de l'école. Aux autorités communales, à la préfecture, aux autorités scolaires, à l'architecte et à son équipe, à la commission de bâtisse, à toutes les personnes qui ont travaillé sur le chantier et à toutes celles que j'oublie et qui ont pris part à ce projet et à sa réalisation, je souhaite exprimer toutes mes félicitations.

Je voudrais aussi remercier toutes les personnes qui occupent le site et qui lui donnent vie. Tout d'abord, les enseignantes et les enseignants. Ces infrastructures vous offrent de nouvelles possibilités didactiques toujours bienvenues. Grâce à votre savoir, vos talents pédagogiques et votre amour de la profession, vous saurez à coup sûr révéler toutes les dimensions de cette salle de sport. Merci pour votre travail extraordinaire et pour votre engagement.

Merci aussi aux quelque 136 élèves qui fréquentent ce site. J'espère que vous profiterez comme il se doit de ce magnifique endroit et de toutes ses richesses. J'espère également que vous y prendrez beaucoup de plaisir et que cela vous donnera envie de faire du sport, aussi bien à l'école qu'en-dehors des cours.

Merci enfin, aux diverses sociétés qui bougent, font bouger, et qui participent à tisser des liens essentiels à la vie en communauté.

Je vous remercie donc chaleureusement et me réjouis de poursuivre les festivités en votre compagnie.